**EXCELSIOR** 

13

24/10/2025

**OPINIÓN** 



## FRE NTES POLÍTICOS

Buenas cifras. Claudia Sheinbaum, presidenta de México, ratificó que no habrá cambio en la estrategia nacional de seguridad, se mantendrán los cuatro ejes que privilegian la atención a las causas, el cumplimiento de la ley y la política de cero impunidad. Respaldó el diagnóstico del titular de la SSPC, Omar García Harfuch, quien afirmó en el Senado que el país avanza hacia la pacificación. A partir de noviembre, Sheinbaum encabezará reuniones del Gabinete de Seguridad en distintos estados, llevando el trabajo de campo a territorio. En el país de las heridas abiertas, sostener la ruta es asumir responsabilidad. La historia lo celebrará.

2 • Rodríguez, director general de Pemex, quien comparecerá ante la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados. Rendirá cuentas de los temas primordiales y espinosos que enfrenta la petrolera, muchos de ellos herencia de sexenios pasados. Rodríguez ha sabido llevar a buen puerto los retos prioritarios de la paraestatal en coordinación con Luz Elena González (Sener), Edgar Amador (SHCP) y otras dependencias, pero, sobre todo, con el apoyo y respaldo de la presidenta, Claudia Sheinbaum. Pemex va en ruta de transformación. Que así siga.

**3. En charola de plata**. El pleito verbal entre la **dirigente de Morena**, **Luisa María Alcalde**, y la gobernadora de Chihuahua, **Maru Campos**, si bien busca capitalizar políticamente el desgaste del PAN,

le está beneficiando a una sola persona: Andrea Chávez. Hace unos meses, la presidenta Claudia Sheinbaum le jaló las orejas por adelantarse a los tiempos y hacer campaña para buscar la gubernatura de esa entidad en 2027. Al mantener el foco en la confrontación, sin querer (o a propósito), Alcalde genera un sentido reflector que beneficia a Chávez en sus aspiraciones. La morenista, sin mover un solo dedo, va tranquila hacia 2027. En el fuego cruzado, ella es la ganadora.

Bajar costos. Desde Monterrey, Rosa Icela
Rodríguez, secretaria de Gobernación,
presentó la ruta de una reforma electoral que
reducirá el costo de la democracia sin renunciar a
su esencia. Acompañada por el gobernador Samuel
García y especialistas del ámbito académico, planteó
hacer más con menos, optimizando recursos para
que el voto siga siendo libre y secreto, pero menos
oneroso. En un país donde las elecciones cuestan
millones, la apuesta es romper con el modelo caro sin
alterar la fórmula. El reto es mayúsculo: garantizar
legitimidad sin lujos innecesarios. Llegar a más, con
menos simulación y más sustancia.

Cumplidores. El secretario de la Defensa,
Ricardo Trevilla, y el almirante Raymundo
Morales, titular de Marina, coordinan el despliegue
de más de 8 mil 800 elementos en cinco estados. Sólo
en Veracruz, por la débil y tardía respuesta de Rocío
Nahle, operan 3 mil 700 militares con hospitales
móviles, maquinaria, potabilizadoras y atención
sanitaria. En Hidalgo, Puebla, SLP y Querétaro se
activaron más de 100 albergues. No hay reflectores,
pero sí resultados, miles de personas atendidas,
toneladas de lodo removido y comunidades en
reconstrucción. La verdadera fuerza del Estado.